

Los sindicatos ERNE, Euspel y Esan critican al Ayuntamiento de Azpeitia por ver «desproporcionado» el despliegue policial

Euspel convoca una concentración el miércoles frente al TSJPV «contra los ataques» a la Ertzaintza



A. I.

Lunes, 21 de julio 2025, 12:44 | Actualizado 13:18h.

10 comentarios

Guardar

Compartir

Los sindicatos de la Ertzaintza ERNE, Euspel y Esan han criticado este lunes que el Ayuntamiento de Azpeitia considerara, por boca de su alcaldesa, que fue «desproporcionado» el despliegue en Azpeitia, donde agentes de la Policía Local y la Ertzaintza fueron agredidos, tras un asedio a la comisaría por un numeroso grupo de personas, después de que una patrulla sancionara a un joven por realizar una pintada en el mobiliario urbano.

El sindicato ERNE ha pedido este lunes a todas las instituciones y partidos «una defensa firme e inequívoca del trabajo de la Policía vasca» tras lo ocurrido en Azpeitia. Ha expresado, en un comunicado, su «más enérgica condena ante los graves incidentes» que derivaron en una «concentración violenta de un grupo de personas frente a la comisaría, resultando dos ertzainas heridos y obligando a una intervención coordinada para restablecer el orden».

ERNE asegura que la violencia contra agentes de Policía «nunca puede ser tolerada ni justificada y el uso de la fuerza por parte de los agentes se ajustó a los principios de proporcionalidad, necesidad y legalidad, como es exigible en todo Estado de Derecho». «Las afirmaciones públicas que insinúan una 'actuación desproporcionada' por parte de la Ertzaintza, no solo son irresponsables, sino peligrosas, ya que legitiman conductas violentas contra quienes garantizan la seguridad de todas y todos», añade.

El sindicato exige, además, «el máximo respaldo jurídico y social a los agentes heridos», e insiste en sus peticiones de medidas para reforzar la seguridad en instalaciones policiales «y proteger a quienes protegen». «La convivencia en Euskadi se construye con respeto a las normas, defensa de lo público y garantías para quienes protegen los derechos de toda la ciudadanía», asevera.

Concentración de Euspel

Por su parte, el vicepresidente del sindicato Euspel, Julio González, ha calificado de «lamentable» la postura del Ayuntamiento de Azpeitia y ha remarcado que los heridos son finalmente tres agentes de la Ertzaintza.

En declaraciones a Radio Euskadi, ha afirmado que todo acabó en la toma de un edificio público -comisaría- «por la fuerza» y ha señalado que, finalmente, fueron tres los agentes de la Ertzaintza heridos y que «tuvieron que acudir a por un parte de lesiones».

Ha insistido en que es «lamentable» que, ante un acto en el que «se toma por la fuerza» una comisaría, «desvíen» el tema a que el número de recursos que acuden en apoyo a la Policía Municipal es desproporcionado. «A mayor número de recursos, menos posibilidades de incidentes y esto es así, a mayor fuerza, disminuye el porcentaje de que luego haya más disturbios, los compañeros recibieron lanzamiento de vasos, objetos, les zarandaron, golpearon, no sé qué entienden por desproporcionado, cuando llegan pocos recursos y tienen que solicitar apoyo a la Ertzaintza», ha señalado.

Julio González ha indicado que están percibiendo «una pérdida de respeto a la autoridad» y existe una «falta de apoyo» de las instituciones. «Después de unos hechos tan graves que desvíen la atención a la Ertzaintza y que el Departamento no salga a condenar enérgicamente y dé un apoyo con sus letrados a todos los agentes de forma inmediata, no lo entendemos», ha añadido.

Ante la alusión del Ayuntamiento a que se había detectado desde primera hora más presencia de lo habitual de la Ertzaintza, ha señalado que la presencia de la Policía Autónoma «no implica que pase nada» y es una «labor preventiva».

Preguntado por si hay motivos políticos o cree que fue «una situación puntual», ha indicado que a algunos compañeros las pedían explicaciones «por apoyar a los 'txakurras'». El vicepresidente de Euspel cree que, con «una ley laxa» y un sistema judicial «lento», la «gente se va a ir creciendo porque parece que no pasa nada por golpear a gente de la policía».

El sindicato Euspel ha convocado para este miércoles una concentración frente a la sede del Tribunal Superior de Justicia del País Vasco (TSJPV) en Bilbao para protestar por «los ataques» a la Policía vasca durante las últimas semanas. La protesta se celebrará a las 11.00 horas, bajo el lema 'Nos están dejando solos', frente al Palacio de Justicia, en Jardines de Albia de la capital vizcaína.

Denuncia de Esan

Por último, el sindicato policial Esan ha exigido al gobierno municipal de EH Bildu en Azpeitia una «condena pública, clara y sin ambigüedades» del ataque «inadmisible» a la Policía Municipal de la localidad, así como que el ayuntamiento se persone como acusación particular «para garantizar que estos hechos no queden impunes» y que se refuerce de forma «urgente» la plantilla de agentes municipales.

Desde Esan, sindicato mayoritario de la Policía Municipal de Azpeitia, han denunciado «con firmeza» estos hechos «inadmisibles, que suponen un ataque directo a los trabajadores públicos y a la convivencia democrática». «¿Piensa EH Bildu mirar hacia otro lado mientras se agrade a trabajadores públicos por cumplir con su deber o va a actuar con la responsabilidad institucional que se le exige?», ha preguntado al equipo de gobierno.

También han pedido que el Ayuntamiento se persone como acusación particular «para garantizar que estos hechos no queden impunes» y «un refuerzo urgente de la plantilla de la Policía Local, una de las más escasas de Gipuzkoa en relación con la población y carga de trabajo».

Además, el sindicato ha demandado «la dotación inmediata de medios de autoprotección, como escudos y otros elementos, en cumplimiento del Decreto 24/2024 del Gobierno Vasco», ha preguntado al equipo de gobierno.